

Pour venir en aide à ces pays, le Canada dispose d'un atout unique : sa communauté multiculturelle. Un Canadien sur dix est de souche soviétique ou est-européenne. Ces Canadiens contribuent à notre prospérité et favorisent notre commerce, car ils connaissent les coutumes, la langue, les systèmes et les décideurs de ces pays.

Nous encourageons ces Canadiens à se servir de cet avantage naturel et à nous dire ce que nous pouvons faire - ou mieux faire - pour venir en aide aux populations des pays d'Europe de l'Est.

Les politiques que je viens d'exposer encore une fois aujourd'hui visent une Europe en transition. Elles doivent donc évoluer avec celle-ci. Nos politiques, pas plus que l'Europe, ne demeureront statiques.

Notre engagement envers la nouvelle Europe n'est pas un luxe : c'est une nécessité. Le Canada y sera présent pour son propre bien, pour sa sécurité et pour sa prospérité.